



## Syngenta Impulsa un Horizonte Sostenible en Centroamérica y el Caribe

## McDonald's inaugura la Universidad de la Hamburguesa en Guatemala



## Últimas noticias

### Sala Mixta otorgó un amparo a CACIF que garantiza la operación portuaria





## Sala Mixta otorgó un amparo a CACIF que garantiza la operación portuaria

Ante la crisis en la operación de los puertos de Guatemala, el Comité Coordinador de Asociaciones Agrícolas, Comerciales, Industriales y Financieras (CACIF), presentó una acción de amparo el cual se resolvió a favor del ente productivo.

La Sala Mixta de la Corte de Apelaciones notificó con lugar el amparo presentado por el CACIF en relación con el proceso de nulidad de usufructo entre APM Terminals y Empresa Portuaria Quetzal.

La acción legal surge luego que se conociera de la posible intervención en la Empresa Portuaria Quetzal, la cual se consideraba como un escenario que permitiría unificar el mando, suprimiendo la Gerencia General y Junta Directiva de EPQ, lo que no representaba ningún logro significativo en el proceso legal.



### SALA DE APELACIONES AMPARA A CACIF

El Sector Empresarial Organizado informa a la opinión pública que la Sala Mixta de Corte de Apelaciones del Departamento de Escuintla **ha otorgado el amparo provisional solicitado para garantizar la completa e ininterrumpida operatividad de la terminal especializada de contenedores en Puerto Quetzal.** Con esto se logra que no se interrumpan los servicios y no exista colapso logístico.

De igual forma, **con esta resolución se permite asegurar que el modelo más eficiente de operación portuaria, según los estándares internacionales, continúe operando en el país.**

En el sentido anterior, **es indispensable que esta resolución vaya acompañada de un proceso transparente de licitación internacional,** donde compitan las mejores empresas y se garantice un servicio ágil y eficaz.

CACIF se pronunció ante la resolución. De la misma manera, la Cámara de Industria de Guatemala (CIG), reconoció la importancia de la resolución que garantiza la operatividad de la portuaria.



Con relación a la resolución también se consulto con el diputado, Luis Aguirre de la bancada CABAL, quién afirmó: *“esta resolución permitirá realizar una transición ordenada y realizar el proceso viable para una licitación pública internacional con todas las medidas de transparencia necesarias”,*

El jefe de bloque de CABAL, mencionó que: *“este es un logro de nación, un trabajo en conjunto coordinado el presidente Bernardo Arévalo que involucró al Organismo legislativo, la Procuraduría de los Derechos Humanos, CACIF y la Contraloría General de Cuentas, unificamos esfuerzos para garantizar el bienestar de la economía nacional y el respeto de los derechos humanos de todos los guatemaltecos.”*

Esta resolución también fortalece la certeza logística y garantiza la operatividad en el Puerto Quetzal. Con este amparo además permite a los usuarios tranquilidad en el servicio.

## Estudiantes de Flores, Petén, finalizan diplomado en salud



El equipo de Salud de Flores, Petén, con autoridades educativas y municipales, concluyeron satisfactoria el Diplomado de Educación Integral en Sexualidad (EIS), en el cual participaron estudiantes de sexto primaria de la Escuela Oficial Rural Mixta Colonia Morales.

Esta acción que permite fortalecer los conocimientos en salud. Durante dos meses se impartieron conocimientos en 10 módulos que contó con el apoyo de profesionales de diferentes disciplinas, docentes del establecimiento educativo y personal de la Oficina Municipal de la Juventud.

Velar por el bienestar de la población adolescente y juventud es el compromiso de los salubristas de la Dirección Departamental de Redes Integradas de Servicios de Salud (DDRIS) Petén, Área Norte, por lo que el diplomado es parte de los resultados del fomento del servicio Espacios Amigables.

**Los profesionales a cargo de esta atención mantienen el fortalecimiento de conocimientos y orientaciones técnicas en:**

- Relaciones
- Valores, derechos, cultura y sexualidad
- Cómo entender al género
- La violencia y cómo mantenerse seguros
- Habilidades para la salud y el bienestar
- El cuerpo humano y el desarrollo
- Sexualidad y conducta sexual
- Salud sexual y reproductiva



## Princesas al rescate del Reino

¡Llega por primera vez a GUATEMALA! ¡en una nueva aventura congelada desde México! ¡Junto a las voces oficiales de ANA y ELSA de FROZEN ❄️👑, con más de 20 artistas en escena, música en vivo y efectos especiales 🎭🎧 que te trasladarán a un GRAN REINO CONGELADO! ❄️👑🎭

Entradas en [www.todoticket.com](http://www.todoticket.com)



## McDonald's inaugura la Universidad de la Hamburguesa en Guatemala

En Guatemala, siempre acontecen buenas acciones y grandes proyectos; bajo esta premisa anunciamos un nuevo logro de McDonald's.

McDonald's inaugura oficialmente la Universidad de la Hamburguesa en Guatemala, un hito significativo en el desarrollo profesional de sus colaboradores en la región. Este campus, ubicado en el segundo nivel del restaurante McDonald's Liberación (Bulevar Liberación y 3a. Avenida 13-38, zona 9), representa un paso importante hacia la capacitación y el crecimiento de su personal.

La ceremonia de inauguración contó con la participación de destacados ejecutivos de McDonald's Mesoamérica, entre ellos Álvaro Cofiño, presidente; Javier Olivero, CEO; Patty Cofiño, directora de Cultura Organizacional; y Rodrigo Cofiño, director de Operaciones de McDonald's Guatemala.

Representando a McDonald's Corporation estuvieron presentes Jo Sempels, presidente Mercados IDL; Gianfranco Cuneo, Líder de Unidad de Negocios Latinoamérica; Adel Almohtadi, director Sr. Desarrollo y Franquicias; Erika Zatino, directora de Operaciones Latinoamérica; Olbi Dilday, Gerente Global de Capacitación y Desarrollo Latinoamérica; y Ana Figueroa, Líder de Gente Latinoamérica.

La Universidad de la Hamburguesa (Hamburger University) es una institución educativa global, orientada a la capacitación de directivos, gerentes y colaboradores de McDonald's de todo el mundo. Fue fundada en 1961 en Elk Grove Village, Illinois, y actualmente el campus principal se encuentra en Chicago, pero también cuenta con sedes en Brasil, Reino Unido, Australia, Alemania, entre otros.

La Universidad de la Hamburguesa (Hamburger University) es una institución educativa global, orientada a la capacitación de directivos, gerentes y colaboradores de McDonald's de todo el mundo. Fue fundada en 1961 en Elk Grove Village, Illinois, y actualmente el campus principal se encuentra en Chicago, pero también cuenta con sedes en Brasil, Reino Unido, Australia, Alemania, entre otros.

El objetivo principal de esta Universidad es desarrollar habilidades profesionales, laborales y personales del equipo de McDonald's. En Guatemala, este Centro de Liderazgo y Desarrollo Humano ha capacitado a más de 15 mil colaboradores a través de diversos talleres, contribuyendo significativamente a su desempeño y crecimiento dentro de la empresa.

La sede de Guatemala es uno de los Centros de Entrenamiento autorizados por la Corporación McDonald's, la cual capacita cada año a más de mil miembros del equipo gerencial de sus restaurantes y más de cinco mil colaboradores son entrenados a través de los programas virtuales de Universidad de la Hamburguesa en los restaurantes.

McDonald's Mesoamérica siempre se ha caracterizado por el altísimo nivel de entrenamiento que brinda a sus colaboradores, por lo que ha contado desde el año 1987 con este Centro de Entrenamiento. Es por esto, que después de un proceso de calificación e implementación de sistemas y procesos de clase mundial, así como capacitar a sus facilitadores en el extranjero para poder brindar la currícula global de McDonald's a todos sus estudiantes, este pasó a convertirse en la Universidad de la Hamburguesa abriendo sus puertas en Guatemala.



Entre los cursos que se imparten se encuentran:

- Transición al Liderazgo
- Desarrollando el Líder en Mí
- Liderando Grandes Restaurantes
- Liderando para el Futuro
- Actívate
- Liderando como un Socio Estratégico

Los cursos están diseñados para preparar a los colaboradores en diversas etapas de su carrera, desde posiciones operativas hasta roles de dirección. Estos se realizan durante todo el año, con una programación intensiva de dos a tres días, y se ofrecen aproximadamente tres cursos al mes.

La Universidad de la Hamburguesa está abierta a cualquier colaborador de McDonald's en Latinoamérica, con un enfoque especial en Guatemala, El Salvador, Honduras y Nicaragua.

Esta inauguración marca una nueva era para el Centro de Entrenamiento de McDonald's, que ahora se convierte en un campus oficial de la Universidad de la Hamburguesa. Esto permitirá a la institución mantenerse actualizada con la currícula global y asegurar que sus estudiantes reciban el mejor nivel de entrenamiento de la región.



## Cayalá es reconocido internacionalmente por su desfile de globos navideños

Los Premios CLICC son organizados por la Cámara Latinoamericana de la Industria de Centros Comerciales. Nacieron con el objetivo de reconocer y celebrar los proyectos e iniciativas más sobresalientes de los centros comerciales en América Latina.

La edición 2024 de los Premios CLICC se llevó a cabo el pasado 26 de junio en São Paulo, Brasil. Durante la entrega de estos reconocimientos se premió a Cayalá con el trofeo de Bronce en la categoría Marketing, subcategoría Eventos, Promociones y Navidad.



En total participaron 537 casos de toda la región en diferentes categorías, de los cuales únicamente se premió a 23. Entre estos pocos se encuentra Cayalá, que obtuvo el tercer lugar gracias al proyecto del desfile de globos gigantes que se realizó en Navidad del año pasado.

*"El desfile de globos navideños fue un evento nunca antes visto en la región. Definitivamente marcamos un antes y un después en cuanto al tipo y nivel de eventos que se pueden realizar en Guatemala", comentó Giancarlo Poggio, director de marketing de Grupo Cayalá.*

Los Premios CLICC contaron con un jurado del más alto nivel, quienes evaluaron rigurosamente a todos los proyectos postulados. Para Cayalá, obtener ese galardón marca una diferenciación competitiva y posiciona a la "Ciudad que lo tiene todo" como un referente de excelencia, innovación y compromiso en toda la región.

*"Como Grupo Cayalá estamos comprometidos a desarrollar iniciativas que permitan el sano entretenimiento de todos los guatemaltecos, así como a propiciar actividades con responsabilidad social. Para Cayalá es un gran honor que unos premios tan importantes como estos reconozcan nuestro esfuerzo en crear las mejores experiencias", agregó Poggio.*

Para más información sobre la agenda de actividades y la oferta comercial y gastronómica que ofrece Cayalá a lo largo del año se puede consultar sus redes sociales en Facebook, Instagram y Tik Tok.



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## Vicepresidente Karin Herrera visitó el hospital Regional de Occidente



Conocer las necesidades y retos que enfrenta el Hospital Regional de Occidente (HRO) para brindar una atención digna a la niñez guatemalteca, desde su concepción, fueron parte de los objetivos de la visita que la Vicepresidencia de la República de Guatemala, Karin Herrera, hizo al Hospital Regional de Occidente en el marco de la política de Atención Integral de Primera Infancia.

Durante su recorrido la Karin Herrera supervisó el Banco de leche humana y los intensivos neonatal y mínimo riesgo del HRO, con el fin de verificar que se brinde una atención adecuada en los distintos servicios.

Además, intercambió opiniones con médicos, pacientes y personal de enfermería, lo que le permitió conocer de primera mano los obstáculos a superar y las oportunidades de mejora para proteger a la población más vulnerable.



"La Política de Atención Integral de Primera Infancia, que comprende desde la concepción de los niños hasta los 6 años, fue aprobada este

año dentro del marco del Gabinete Específico de Desarrollo Social. Estamos visitando diferentes municipios y departamentos para verificar cómo está la infraestructura de los centros asistenciales e identificar oportunidades de mejora para nuestros pequeños", dijo la vicepresidenta.

Agregó que la niñez es una prioridad para el Gobierno de Guatemala y que su administración continuará trabajando para asegurar que los más pequeños reciban atención de calidad. Por su parte, el director del HRO, Iván Francisco Alegría, entregó a la Dra. Karin Herrera un folder con peticiones donde pide el apoyo para la construcción de un nuevo hospital, aunque, "de manera urgente necesitamos un módulo materno infantil. Ya estamos haciendo los trámites en el Ministerio de Salud", dijo.

"El Gobierno está anuente a apoyarnos. La doctora Karin se dio cuenta de los espacios y la necesidad de personal que tenemos, pues somos un hospital de referencia de todo el Sur Occidente, incluso del Sur de México. Solo en la pediatría contamos con 12 subespecialidades", finalizó el director del HRO.



## "Arriba las charolas" Una competencia llena de emoción y alegría

Como cada año, Restaurante Los Cebollines llevó a cabo la emocionante competencia "arriba las charolas", actividad que llena de energía y alegría a todos sus colaboradores, resaltando y premiando, los atributos del equipo de meseros, quienes desafiaron la charola de servicio.

Este año, la competencia se efectuó en Ciudad Cayalá, zona 16 sede de uno de los Restaurantes Cebollines, misma que es organizada y coordinada por el equipo de recursos humanos GALA y reunió a representantes de los 18 Restaurantes Los Cebollines en Guatemala 36 colaboradores, desafiaron 1 kilómetro de recorrido, con una charola de servicio completa, y consistió en caminar lo más rápido posible hasta la meta, con la charola intacta. Se calificó el derrame de líquidos, platos fuera de lugar, tirar o quebrar algún plato, derrame de alguna guarnición, o botar por completo la charola.

Acompañados por compañeros, amigos y familiares los participantes realizaron maniobras que demuestran su destreza en el servicio, lo cual permitió que tres de ellos llegaran a la meta, cumpliendo con todos los requisitos para lograr colocarse en los tres primeros lugares, quienes recibieron premios especiales por su logro.



### Los premios otorgados fueron:

- El primer lugar lo ganó Cebollines Majadas
- El segundo lugar lo ganó Cebollines Plaza España
- El tercer lugar lo ganó Cebollines zona 1

"Estas actividades nos brindan la oportunidad de compartir, de sentirnos parte de un gran equipo que día a día se esfuerza por brindar un buen servicio y atención en todos nuestros restaurantes y, nos motiva a continuar siendo mejores cada día, superarnos y trabajar juntos por brindarle a nuestros clientes una experiencia agradable en cada una de sus visitas a restaurantes Los Cebollines" finalizó María Fernanda Guerra, Gerente de Mercadeo de Restaurante Los Cebollines.



# Syngenta Impulsa un Horizonte Sostenible en Centroamérica y el Caribe

En línea con las metas globales de sostenibilidad para 2030, Syngenta presenta “Horizonte Sostenible”, integrando cuatro enfoques clave que se

han convertido en las prioridades de la empresa y de las actividades que realiza: Mayor rendimiento con menor impacto, Regenerar el suelo y la naturaleza, Mejorar la prosperidad rural, y Operaciones sostenibles. Con la recta final de la Agenda 2030 a la vista, a través de Horizonte Sostenible en Syngenta estamos comprometidos a liderar el diálogo para un nuevo comienzo en el campo. A través de nuestro movimiento Horizonte Sostenible y colaboraciones estratégicas, estamos impulsando la innovación, asegurando la seguridad alimentaria y combatiendo el cambio climático contribuyendo en 10 de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Se implementa actualmente en varios países de la región, incluyendo Guatemala, El Salvador, Honduras, Costa Rica, Panamá y República Dominicana. Este programa busca mejorar la productividad agrícola y la sostenibilidad ambiental mediante innovaciones tecnológicas y prácticas sostenibles.

### Detalles de las Prioridades de Sostenibilidad

**Mayor rendimiento, menor impacto:** Acelerar la productividad de los cultivos reduciendo al mismo tiempo el impacto sobre el planeta mediante tecnologías más sustentables  
**Regenerar el suelo y la naturaleza:** Facilitar la adopción de prácticas de agricultura regenerativa para ayudar a los productores a mejorar la productividad, la salud del suelo, la biodiversidad y el clima.

**Mejorar la prosperidad rural:** Aumentar la prosperidad de los productores con bajos ingresos e insuficientemente atendidos mejorando su acceso a insumos, conocimientos, financiación y mercados  
**Operaciones sustentables:** educir el impacto ambiental de nuestras operaciones y cadena de suministro, fortalecer nuestra cultura diversa e inclusiva y garantizar la salud y seguridad de nuestros colaboradores  
 Una nueva era en el compromiso continuo de la compañía en ser parte de la solución a los desafíos de alimentar en forma segura a una población creciente, ayudar a mitigar el cambio climático, mejorar la calidad de vida de los productores y su comunidad, y atender las demandas de los consumidores.



### Ejemplos de Iniciativas:

En Guatemala, ya se ha iniciado el proyecto Operación Polinizador, esperando obtener resultados tan positivos como en Costa Rica. Esta iniciativa será crucial para mejorar la polinización y reducir las plagas, beneficiando tanto a los agricultores como al medio ambiente. En Costa Rica, los resultados han sido muy positivos, con mejoras notables en la eficiencia de los cultivos de melón y café.

Otro ejemplo son las Synergias que se realizan en toda la región como una iniciativa de Syngenta para generar cercanía con sus agricultores, cuyo objetivo principal es conocer de primera mano y de viva voz de los agricultores los retos a los que se enfrentan, así como contribuir en la transferencia de conocimiento y capacitación que, les permita tecnificarse para obtener diversos beneficios como: acceso a mejores mercados, producir más y mejor a través de prácticas sostenibles. Un ejemplo reciente es “Synergia Exportadores”, diseñada para abordar las condiciones adversas de producción y los exigentes requerimientos de los mercados internacionales.

Syngenta ha logrado impactar positivamente más de 5,655 hectáreas mediante prácticas agrícolas sostenibles y ha capacitado a más de 40,000 personas en la región. Estos esfuerzos han contribuido significativamente a la protección de la biodiversidad y a la mejora de la productividad agrícola en la región. Por ejemplo, en Centroamérica, las prácticas implementadas han permitido a los agricultores locales incrementar sus rendimientos mientras protegen el entorno natural.

Patricia Toledo, directora de Sostenibilidad y Asuntos Corporativos para Latinoamérica Norte, comentó: “nuestro compromiso con la sostenibilidad es integral. A través de “Horizonte Sostenible”, estamos dedicados a transformar la agricultura en Centroamérica y el Caribe Fomentando prácticas de agricultura regenerativa que restauran e impactan positivamente el medio ambiente.

La innovación y la colaboración son claves para enfrentar los desafíos actuales y futuros de la agricultura en nuestra región. Carlos Torres, director de la Región, añadió: “Es fundamental que adoptemos enfoques sostenibles para asegurar la viabilidad a largo plazo de la agricultura en nuestra región”.

*“En Syngenta, estamos orgullosos de liderar este cambio y de trabajar mano a mano con los agricultores para implementar soluciones que beneficien tanto a las personas como al planeta. En Syngenta nos impulsa ser el aliado por elección del agricultor (a) para acompañarlo en su proceso de transformación hacia una agricultura más rentable y sostenible y con impacto social,”* reiteró Patricia Toledo Syngenta presentó varios programas y propuestas de valor reiterando su liderazgo y reiterándose como el socio confiable para los agricultores en la región, ofreciendo soluciones innovadoras que no solo enfrentan los desafíos presentes, sino que también preparan a los agricultores para un futuro más sostenible y productivo.